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                  CIQ 

  PONT DE BERAUD 

       LETTRE 55 

 
    Printemps 2024                           Site : ciq-aixpontdeberaud.fr 

Le Mot du PRESIDENT  

Il y a 3 mois, lors de notre Assemblée Générale, vous avez choisi une nouvelle équipe pour le conseil d'ad-
ministration du CIQ . Nous vous la rappelons ici : 9 femmes, 6 hommes, mais aussi 9 entrants et 6 sortants 
réélus. Ce groupe de 15 a choisi ensuite son Bureau, et m'a reconduit à la présidence. Nous voilà partis 
pour 2 ans 

L'équipe s'est tout de suite attaquée au dossier PLUi, pour pouvoir participer à l'enquête publique. Pas facile 
d'aborder ce sujet quand on n'est pas tous du métier : plans, jargon, comparaisons, ...il a fallu prendre des 
conseils, aller à des réunions et consulter pour pouvoir écrire des contributions convaincantes et organiser 
une réunion publique. Notre équipe s'est démenée pour être à la hauteur et je l'en remercie . 

Maintenant que ce devoir est accompli, nous allons reprendre les dossiers plus classiques .  

Retrouvez-nous sur notre site, inscrivez-vous pour nous suivre ou nous écrire. En attendant, voici les der-
niers développements dans cette Lettre 55. 

Bonne lecture, cordialement,  Thierry Renard.  

Président :  Thierry RENARD 

Vice-présidente : Colette DELMAS 

Trésorier : Christophe PITIOT 

Secrétaire : Luciana JOLLIOT 

Secrétaire Adjoint : Eric PRATLONG 

Sophie AVÉDIAN 

Sylvie CAUSSÉ 

Delphine ERMENEUX 

Martine  ESCHALLIER   

Hervé HUCK  

Vous pouvez joindre CIQ Pont de Béraud Par l’adresse president@ciq-aix-pontdeberaud.fr 

En mettant des commentaires sur le site: https://www.ciq-aix-pontdeberaud.fr 

 Le président et/ou l'Équipe  vous répondront toujours!!! 

CONSEIL D'ADMINISTRATION du CIQ  

Max MAURO 

Pierre MIRAILLET 

Monique PONS ESCABASSE 

Martine RATEAU  

Josy RICHEZ 

COOPERATION avec les autres CIQ et Associations .  C'est avec plaisir et efficacité que nous par-

tageons les dossiers avec les CIQ, en particulier avec " Cezanne-La Torse" pour le PNU , "Cuques-Saint-

Jérôme" et "Cézanne-La Torse" pour les journées de nettoyage des rivières, "Nord-Est" pour ce qui con-

cerne les sujets communs à notre grand quartier du Pont de Béraud . Il en est de même avec 3 associa-

tions du Pont de Béraud: le "CAP", "Sauvegarde Bibémus" et "Les 3 Bons Dieux" . Les excellentes rela-

tions ainsi établies nous donnent plus de poids et d'écoute . 

AVIS DE RECHERCHE : nous cherchons des correspondants du CIQ dans les résidences collectives adhérentes ou 

non  . Cette personne ferait le relais entre le Conseil Syndical et le CIQ et aiderait  à mieux faire circuler l’informa-

tion auprès des copropriétaires. Si vous êtes intéressés , faites—vous connaitre! Merci 

mailto:president@ciq-aix-pontdeberaud.fr
https://www.ciq-aix-pontdeberaud.fr/
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PLUi  et URBANISME  

Le PLUi  nous a occupé tout ce premier trimestre : vous pouvez retrouver 

tout ce travail sur notre site en consultant  les  3 contributions  que nous 

avons envoyées à la Commission d’Enquête. Elles portaient sur «  Le 

quartier dans l'intercommunalité », « le risque feux de forêts », « les 

zones inondables constructibles ». 

La Ville a défini le SECTEUR DE SAUVEGARDE DU COMMERCE DU 

PONT DE BERAUD :  un secteur triangulaire, du pont jusqu'à Proxy 

et à la pharmacie, dans lequel le commerce serait protégé . C'est un bon point pour notre quartier mais le 

CIQ souhaite que ce secteur descende jusqu'à l'ancien restaurant La Cantine, près du stade Sainte-

Victoire, afin de renforcer la vie sociale au centre de notre zone d'activités représentée par le lycée, le col-

lège, la clinique et ses différents services en expansion ( Soins palliatifs, centre médical libéral, imagerie ) , 

le stade et le boulodrome, les restaurants du cœur et le Parc Naturel Urbain, sans oublier le riche patri-

moine environnant ( Pouillon, Candilis, Trimond, chapelle et lavoir de Saint Thomas, canal des Pinchi-

nats ) . Commerces, restaurant , activités et parc ainsi organisés et articulés donneraient à notre quartier 

une réelle centralité . 

URBANISME :  

Le projet de PLUI dont nous vous avons beaucoup parlé, ne permettrait plus la 

construction de résidences de plus d'un étage le long de l'Avenue Fontenaille. Les 

4 projets en cours seront terminés, et nous sommes attentifs à la réalisation des 

équipements de sécurité des piétons mais aussi des résidents. Devant le nouvel 

immeuble AQUARELLA le nouveau trottoir créé ne faisait plus que 80 cm à côté de 

Proxi. Les services interrogés nous répondent que c'est une erreur d'implantation 

qui sera rectifiée . Un fauteuil roulant pourra donc circuler en toute sécurité .  

CHANTIERS ENVAHISSANTS :  

Nous constatons tous, pour nous en désoler, que  les chantiers immobiliers  en cours débordent trop sou-

vent sur les espaces publics, trottoirs, ronds-points, espaces verts .Ce sujet est de la responsabilité des 

promoteurs, mais il nous est difficile parfois d'obtenir des résultats. Un conseil :n'hésitez pas à contacter la 

mairie ou la Police Municipale . 

Nous avons aussi pris contact avec les services compétents pour : le réglage du feu piétons devant le petit 
marché , programmé mi-avril ; le retour de la signalisation Decaux au carrefour " Fontenaille/Repentance " 
a été effectué  début avril. 

___________________________________________________________________________ 

LE CIQ VOUS OFFRE UN JOLI PENSE-BÊTE POUR FAIRE VOS COURSES 
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POLLUTION DES RIVIÈRES  

Nous constatons que depuis notre visite auprès de la Régie des Eaux en no-

vembre, les désordres observés depuis 6 ans ne se sont plus reproduits à la 

Cortésine malgré des pluies soutenues et répétées ce printemps. Les opérations 

de passage de caméra, des travaux , du nettoyage, du remplacement de maté-

riel et une surveillance régulière semblent porter leurs fruits. On nous a cepen-

dant alerté sur des remontées d'eaux usées du côté de la résidence Heurtebise, 

ce qui peut inquiéter avant la livraison des 3 résidences en construction en 

amont.  

PARC NATUREL URBAIN : 

Voilà un sujet qui nous consterne : des campements qui vont et qui viennent 

dans une hygiène déplorable, des déchets encombrants qui s'accumulent, des 

feux pourtant interdits sous les arbres, une végétation sans entretien, et en con-

séquence un Parc impossible à fréquenter pour une promenade familiale ou 

pour faire du vélo. Nous ne désespérons pas d'y voir ouvrir une voie verte qui 

desservirait enfin tout l'Est de la ville dans un décor magnifique le long de la 

Torse et en évitant la rue du RICM . 

PARC RAMBOT :  

Après les 3 arbres de l'an dernier, 4 nouvelles plantations ont été effectuées cet hiver, ce qui permet de ré-

pondre partiellement à notre souhait de densifier la végétalisation de ce parc urbain . Nous ne serons pas 

encore vraiment à l'ombre cet été, mais soyons patients … 

KEOLIS  ENCORE ET TOUJOURS 

ARRET de BUS " Les Chênes ": le retour!   

 Kéolis avait estimé que cet arrêt qui avait été détruit par un accident 

ne devait plus être réinstallé pour causes de sécurité et de normes in-

suffisantes. Mais la solution de remplacement imposée ( monter à l'ar-

rêt suivant, sans trottoir, en côte et sans plus de sécurité ) ne nous a 

pas convaincus. Nous avons proposé à Keolis une solution simple et 

sans travaux, déjà en service ailleurs et cette solution a été retenue: 

elle devrait être en fonction en fin de cette année .( Faire le tour du 

rond-point pour utiliser l'arrêt d'en face avant de monter Repentance ) 

DIABLINE : Lors la cérémonie des vœux au quartier, Madame Joissains a annoncé que la Ville re-

mettrait en service la Diabline entre le Parking Rambot et la place de Prêcheurs. La Métropole a rendu 

cette ligne à la Ville, estimant qu'elle ne faisait pas partie des transports, mais relevait plutôt de l'agrément. 

Pour nous, peu importe, pourvu qu'elle revienne ! Mais nous n'avons pas de date …

________________________________________________________________ 

PASSAGES PIETONS: beaucoup sont « à problèmes » ! Plus aux normes , effacés, dangeureuse-

ment placés, mal signalés, ou inexistants là où il en faudrait !  Nous faisons remonter ces informations aux 

services compétents et les relançons le plus souvent possible pour une ville de proximité sûre et confor-

table qui donne priorité aux piétons. 

REGRETS : à notre grand regret la Poste ne réinstallera pas la boite aux Lettres au Petit Nice: elle 

n’était plus assez utilisée. 

 

NETTOYONS LE SUD ET VEGETALISONS NOS ESPACES NATURELS 
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LIBERATION :  

 Le 21 août prochain, Aix célèbrera l'anniversaire de sa Libération : le 21 aout 

1944 l'armée américaine, en provenance du débarquement du Var du 15 août 

44 est entrée à Aix par notre quartier du Pont-de-Béraud . Vous connaissez 

tous la stèle, au carrefour de l'avenue Fontenaille et du chemin de Repentance. 

Afin de transmettre aux jeunes générations la mémoire de cet épisode de notre 

Histoire, sur proposition du CIQ, la mairie installera un mât pour y faire flotter 

de façon permanente le drapeau tricolore et ce carrefour sera baptisé " Carre-

four de la Libération ". Il s'agit de faire vivre cet évènement mondial qu'a été le 

retour de la Liberté en Europe après 4 années de guerre. A notre façon, nous 

avons voulu que le Pont-de-Béraud se souvienne de ce jour et commémore 

cette date, et c'est pourquoi, avec le CAP , nous proposerons une conférence " 

Le débarquement en Provence vécu par les photographes de guerre " par M.de 

Villeneuve, le 11 mai prochain à la salle Daudet .  

JEUX OLYMPIQUES 

Cet été, Paris 2024 sera un événement mondial : la fête du sport et de l'esprit 

olympique . Là aussi, le CIQ et le CAP sont heureux de vous offrir l'occasion de 

rencontrer une athlète, nageuse de l'équipe de France aux JO de Mexico en 

1968 et de Munich en 1972 : Claude Mandonnaud, au palmarès impression-

nant, faisait partie du carré magique de l'époque avec Christine Caron, Alain 

Mosconi et Michel Rousseau. Habitante du quartier, elle est actuellement admi-

nistrateur au Cercle de Nageurs de Marseille, chargée du suivi Natation course. 

Claude Mandonnaud nous fera partager sa passion pour l'esprit olympique, et 

des valeurs qu'il véhicule. Elle nous parlera de sa carrière, et répondra à nos 

questions. Mercredi 22 mai à 15h30 , Salle du CAP, 8 ch. du Four , Aix .  

PATRIMOINE  - HISTOIRE  - CULTURE 

Bulletin d’adhésion et de soutien CIQ Pont de Béraud  2024 

AGIR pour améliorer la vie dans notre Quartier 

NOM………………….. ………..                                      Prénom………………………….    

Adresse……………………………………………………………………………………….. 

Tél..………………………………….                     Email…………………………………… 

     Date d’adhésion :           

Cotisation individuelle : 12 €  - Cotisation collective (Copropriété) : 8 € 

Règlement           - Espèces  -        Par chèque  à l’ordre du CIQ PONT DE BERAUD  

CIQ PONT DE BERAUD :– 2 ch. de Beauregard      - 13100 Aix en Provence 

RÉNOVATION DE L'AQUEDUC DE LA CORTESINE 
 
Situé à l'entrée du PNU , longtemps caché aux yeux des passants et malmené , cet 
aqueduc d'irrigation contemporain du canal Zola 
a retrouvé son attrait suite aux travaux de restauration opérés  de janvier à fé-
vrier 2024 par l'entreprise Girard . 
Constitué de blocs de marbre noir issus de la carrière locale et de blocs provenant 
de la carrière des 3 bons dieux, il a bénéficié d'un travail  de rénovation soigné et il 
attire maintenant le regard des promeneurs . 
Nous formons l'espoir que ce vestige , témoin de la riche histoire de l'eau à Aix-en-
Provence soit épargné des tags, dépôts sauvages ou vols de pierres  
et que la végétation l'entourant soit régulièrement entretenue . 


